
Tanzquotient Zürich (TQ)
VSETH Commission
Universitätstrasse 6

8092 Zürich
kontakt@tanzquotient.org

www.tanzquotient.org

General Meeting
Wednesday, September 6th 2023

Time
18:00 - 21:00

Location
HG F 50.3

Board
Daniel Sparber (Zoom), Tobias Margiani, Matthias Mayer, Cora Tampe (Zoom), Luca
Kissling, Chantal Huber, Lucas Münster, Cara Ammann

Team & Guests
Robin Renggli, Lena Meyer

Begrüssung & Check-In

[Feststellung] Check-In
Fazit: Wir brauchen alle mehr Ferien… (ausser Robin)

[Feststellung] Beschlussfähigkeit
Es sind 7 Vorstände anwesend. Wir sind beschlussfähig.

(Beschlussfähigkeit erreicht bei mindestens einer Person des Co-Präsidiums und der Hälfte
der Vorstandsmitglieder anwesend)

[Entscheid] Genehmigung des letzten Protokolls
Das Protokoll vom 26.7.2023 ( ) wurde2023-07-26 Tanzquotient Boardmeeting
angenommen.

Internes

[Diskussion] Teammitglieder Luca
Wie versprochen ist hier eine Auflistung des Teams:

Page 1 of 12

https://docs.google.com/document/d/1R0s0uw_WXDWgF_96veEs_ZqWEEYbp6sAw7BxWLI_8E0/edit
http://www.tanzquotient.org


Tanzquotient Zürich (TQ)
VSETH Commission

● Kommunikation: Robin R., Robin W., Hannah, Angela, Lotta, (Jenny), Sally
● IT: Thomas, Lauriane, Thore (auch DJ-Verantwortlicher)
● Anmeldungen: Janice, Anja
● Ehemaliges Board: Stefan, Marthe, André
● Sonstige: Boya, Irina, Tim
● Fehlende: Tristan vielleicht?

Generell haben viele andere Leute noch Zugriff auf den Drive theoretisch (Vita, Tim)

Mitgliedertabelle (sollte am ende dieses Traktandums korrekt sein): Members

Robin R. eher Events.
Tim -> braucht Zugriff wegen Ballroom Videos.
Zugriff Lehrer -> Luca und Daniel besprechen das.

[Anregung] Rekrutierung Luca
Stimmt unser Rekrutierungsdokument noch: Where we need help

- Passen die Aufgaben?
- Passt die Anzahl Personen?
- Sind die eingetragenen Personen aktuell?

Anregung Boya: Mehr spezielle Freie Tanzen (ausser Weihnachten und Halloween) ->
Aktuar steht bei Lena zur Diskussion.

[Anregung] Nutzung Tool ToDo Liste Matthias
Ich hätte gerne wieder irgendeine Todo Liste… wie Trello oder was auch immer

Matthias wünscht sich eine Person, die alle To-Dos vom Board Meeting überträgt.

[Entscheid] Vorstand Robin und Lena Tobias
Robin Renggli und Lena Meyer sind Teil unseres Salsa-Lehrer:innenteams und haben sich
auch schon bei Events im TQ engagiert. Sie möchten gerne in den Vorstand aufgenommen
werden mit Zuständigkeiten für

● Salsaevents
● Salsa-Teamorgansation (Sitzungen, Weiterbildungen, Kursplanung?)

Robin: Seit > 4 Jahren Salsa-Lehrerin, hat schon von Stefan immer mehr Aufgaben
übernommen und würde das gerne weiter machen.

Lena: Unterrichtet seit einem Jahr, hilft Robin bei Events und Admin, möchte sich im
Vorstand engagieren, damit Salsa wieder vertreten ist.

Robin für Events, Lena für Räume, Admin machen sie zusammen. Robin studiert sicher noch
bis März, Lena macht mindestens ein Semester, wahrscheinlich zwei.
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Abstimmung: Wollen wir Robin in den Vorstand wählen?
Entscheid: Einstimmig angenommen.

Abstimmung: Wollen wir Lena in den Vorstand wählen?
Entscheid: Einstimmig angenommen.

Wir sind neu 11 Vorstandsmitglieder, 9 sind anwesend
Emir tritt der Sitzung bei.

Events

[Entscheid] Salsa Tanzabend Robin
Wäre es möglich einen Salsa Tanzabend immer am Dienstag im HXE zu machen? Dass es
auch mehr Salsa Events gibt wurde ja sehr häufig gewünscht.

Zum Beispiel könnten wir einen Salsakurs bis ca 19:45 machen und dann im selben Raum
ab 20:00 Salsa/Bachata Musik laufen lassen (möglichst einfach halten). Alle 1-2 Monate
könnte man dann im selben Slot auch eine Noche TQ-ba machen mit der Bar nebenan
zusammen.

→ ist in Planung, 3 Salsa-Lehrpersonen wollen sich da mehr engagieren (siehe:
1_Sitzungen - 0519-Tanzquotient - Google Drive)

Chantal: Momentan so eingeplant, dass ab 20:45 / 21:00 Uhr im HXE das Salsa&Bachata
open dancing beginnen kann. Lena L. & Johannes unterrichten vorher in dem Raum, sind
auch gerne organisatorisch dabei, wünschen sich aber auch Unterstützung von anderen LPs.

Lena L. & Johannes machen 2 Kurse, dann Salsa Open Dancing.
Konkurriert aber mit vielen Salsa-Events in der Stadt. Wäre gratis und vermutlich attraktiver
in den Wintermonaten, wenn der Bürkliplatz kein Event veranstaltet (weil zu kalt).
Es soll wöchentlich geschehen, nach den Salsa Kursen im HXE.
Robin und Lena L. sprechen sich mit Lena L. und Johannes und anderen ab.. Zusätzlich soll
das Event kommuniziert und beworben werden (Social Media, Kurse und Website).

Für Polyballcrashkurse schauen wir nach einem anderen Raum/Abend.

[Information]/[Entscheid] Stand Herbstball Cara
Findet am 4.11. statt.

Objekt wurde gefunden. KGH Enge (gr. Saal 240qm, Foyer, Küche). Miete CHF 1485. Liegt
ein wenig über dem Budget. Es wird bald ein Kick-off mit Polyband, Macadamia und TQ
geben. Kostendeckel oder überziehen wir das Budget?

Es gibt einen Steinway Flügel im KGH, der gemietet werden kann. Müsste aber professionell
auf die Bühne gehoben werden. (Kostendeckel?)
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Wir bekommen die Miete für den halben Preis, dürfen aber keinen Eintritt verlangen.
Das Verschieben des Flügels müsste auch in den Kostendeckelantrag. Der Preis wäre dafür
bei ungefähr 500 Franken. Das Mieten des Flügels ist in den 1485 Franken drinnen.

Emir empfiehlt einen Kostendeckelantrag zu stellen.

Entscheidungsfrage: Möchten wir einen Kostendeckelantrag für die Benutzung und den
Transport des Flügels stellen? (Wollen wir mehr Geld ausgeben?)

Entscheid: 3 Dafür, 4 Enthaltungen, 2 Dagegen -> Abgelehnt

Zusatz: Matthias und Tobias waren in Kontakt mit der UZH um den Ball im Irchel Lichthof
stattfinden zu lassen. Meinungen der UZH:

- Rektoratsdienst findet es eine gute Idee
- Veranstaltungsdienst Irchel: Falls es nicht viel Verschmutzung gibt ist Raumnutzung

und Reinigung gratis
- Sicherheit: Es muss Security zugemietet werden (ca. 2000.- für einen Ball inkl.

Abbau)
- Brandschutz ist sehr streng

Brauchen wir ein Gastropatent? Es ist sehr kompliziert, da dann noch Auflagen zu
Brandschutz etc. dazukommen.

[Information] Stand Activity Fair, ESF, Ersti OL Cara
Am Ersti-OL nehmen wir doch nicht teil.

ESF Helfende gerne eintragen🙂 Bisher 2/8 Aufbau Helfer und 4/8 Barhelfer (jetzt werden
noch das Team und dann die übrigen Leute gefragt). Barvertrag muss noch vom Präsidium
unterschrieben werden (wenn Cora wieder aus dem Urlaub zurück ist.)

Robin und Lena M. helfen auch an der Bar. Stefan wird noch gefragt.

Activity Fair:

VSETH: noch anmelden bis 01.10.

VSUZH: wir konnten uns nachträglich noch anmelden. Findet am 27.09. im UZH Lichthof und
am 28.09. im Lichthof Irchel statt.

Christian hilft bei der Orga und Durchführung.

Punkte von Daniel werden an diesem Punkt vorgezogen.
Daniel hat die Sitzung verlassen und die Anliegen aus der Salsa-Sitzung werden jetzt kurz
vorgezogen.

[Information]/[Entscheid] Stand ETDS Luca & Tobias
In unserem Team sind aktuell 28 Tänzer:innen, zusätzlich sind noch 4 auf der Warteliste.

Die Reise ist in Planung, wir haben von der DB ein Angebot und von einer Reihe Busfirmen.
DB ist günstiger als Bus und stornierbar. Wir suchen noch nach besseren Optionen.
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ETDS Practice Abende haben am 5.9. gestartet.

Entscheidungsfrage: Möchten wir für die ETDS Teilnehmer:innen T-Shirts und/oder
Hoodies anbieten?

Abklären, ob wir genug T-Shirts haben, um allen “neuen” TN eines zu verkaufen.

Luca: Wir könnten es auch für alle als TQ Merch anbieten.

Vorschlag: Wir machen ein Formular für Jacken und falls es genug Personen gibt, bestellen
wir. T-Shirts oder Hoodies machen wir nicht.

Abstimmung: 5 Ja, 1 Nein, 2 Enthaltung -> Angenommen

Luca passt das Formular an

Matthias klärt ab, ob letztes Mal Namen erlaubt waren, wir machen es dann wieder so.

[Anregung]/[Entscheid] Bälle in Wien Daniel
Es werden wahrscheinlich wieder einige Leute von Zürich nach Wien für die Bälle fahren.

Wollen wir das offiziell als Tanzquotient Event machen?

Entscheidungsfrage: Wollen wir es machen und was organisieren wir?

Bei einem Chat würden sich ein paar Leute nie melden. Bei grossen Gruppen würde es
mühsam werden zu organisieren.
Jemand soll eine Gruppe machen und dann sollen ein paar Leute sagen, an welche Bälle sie
gehen. So können Leute sich anschliessen.

Abstimmung: 8 Dafür, 1 Enthaltung -> wir bewerben es.

Daniel, Luca und Matthias organisieren etwas.

[Anregung] Datum Winterparty Luca
Weiss jemand, wann eine Tanzparty im Winter Sinn macht?

SDE am 14.10/11.11/09.11
Polyball am 25.11
ETDS vom 20.10 bis 23.10
Herbstball 4.11.
Sonstige Anlässe, die uns in die Quere kommen?

Noche de Cuba 10.10/5.12/November noch unklar (insbesondere wenn ein
Salsa/Bachatafloor in Planung ist)

Januar/Februar als Termin, Dezember ist schon zu voll
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[Anregung] Event Kooperation VSUZH Matthias
Habe mich 2h Stunden mit Leo (Event Vorstand VSUZH) getroffen. Er war sogar am letzten
PBTQ. Mehr Details siehe: Ziel ist eine Event als KooperationVSUZH-TQ Kooperation
mit dem VSUZH Event-Team.

Nächste Schritte: Weiter Gespräche führen und Kooperationen nutzen.
Verantwortung an das Eventteam, sobald es gegen den Frühlingsball geht.

Tanzadmin

[Information] Stand Kursplanung und Räume Chantal, Tobias
Social heisst jetzt Ballroom

2023 HS23-Q1 Kursplan

[Entscheid] Kursbewertungen Daniel, Tobias
Wir würden gerne die Antworten auf die Frage “Public Review” auch auf der Website
anzeigen.

Abstimmung: Ja/Nein

Die Reviews sind unterteilt in öffentlich und privat. TQ Vorstand und Lehrpersonen können
unangemessene Reviews löschen/sperren. Es soll niemand verletzt werden durch die
Reviews.

Reviews auf den Kursseiten sind aufgeteilt in Abschnitte für “Kurs, egal welche
Lehrpersonen” und “Lehrperson, egal welcher Kurs” (auf Webseite: erst LP, dann Kurs).

Entscheid: Einstimmig angenommen

Dieser Entscheid wird per Mail kommuniziert. -> Tobias

Zusatz: Was tun bei regelmässig schlechten Reviews?

Lehrpersonen, welche regelmässig schlechte Bewertungen haben (insbesondere eine
niedrige Bewertung beim Respekt), sollen zum Gespräch gezogen werden. Ballroom Admin
und Salsa Admin übernehmen da die Verantwortung die Reviews anzuschauen und
Gespräche zu führen und stimmen sich vor Gesprächen mit dem Vorstand ab. Das Ziel ist
eine positive Lösung zu finden.

Robin R. und Lena M. wollen sich mit jemandem deswegen treffen. Der Vorstand steht
dahinter.
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[Anregung] Anliegen aus dem Salsa-Meeting Robin, Lena
Im letzten Salsa-Teammeeting (1_Sitzungen - 0519-Tanzquotient - Google Drive) wurden
einige für den TQ als ganzes relevanten Themen angesprochen:
Salsa_Anforderungen_an_TQ.docx - Google Docs

Diese sollten vorgestellt und das weitere Vorgehen besprochen werden. Besonders zu
beachten sind Auflistungen unter “Entscheid TQ Sitzung 23. August".

Kontaktperson im Vorstand

Der aktuelle Vorstand hat sich schon öfter gewünscht, dass Salsa mehr im Vorstand
vertreten ist. Stefan sollte das damals an das Salsa-Team weitertragen.

Es wäre schön, wenn Lena und Robin auch weitere Salsa Leute für den TQ Vorstand
begeistern können.

=> Robin und Lena sind jetzt im Vorstand

Anmeldung nach Kursstart

Zum Teil gab es sehr späte Anmeldungen (z.B. 2W nach Kursstart) und sogar ohne die
benötigten Voraussetzungen. Warum erlauben wir das überhaupt? Dieser Sommer war eine
Ausnahme, aber die erste Lektion ist generell wichtig für Wiederholung.

Der Vorteil die Kurse länger offen zu lassen ist, dass es mehr TN gibt. Vorschlag: Aufteilung
zwischen Salsa und anderen Kursen.

Vorschlag: Bei Salsa-Kursen sofort schliessen. Für Ballroom, soll es Daniel im
Lehrpersonenmeeting ansprechen. Andere machen wir, falls es Wünsche der LP gibt.

Abstimmung: Einstimmig dafür.

Teilnehmende ablehnen

Berechtigung für Salsalehrer:innen, Teilnahme zu verweigern. In AGB steht das ist ok (auch
ohne Rückzahlung).

Vorschlag: Die LPen können entscheiden und informieren die Person (Entscheid am Ende
der ersten Lektion, an welcher die Person anwesend ist). Sie leiten alle relevanten
Informationen und den Grund direkt an “Anmeldungen” weiter
(anmeldungen@tanzquotient.org). Das Salsateam kann falls nötig Ersatzperson organisieren
(gute Vernetzung, lässt sich bestimmt jemand für einen Gratiskurs begeistern).

Abstimmung: Wollen wir das Vorgehen erlauben?

Entscheid: Einstimmig angenommen
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Aufnahme in das Lehrer:innen Team

Neue LP sind zum Teil spontan ins Team gekommen, was für Unmut gesorgt hat. Ausserdem
werden zum Teil Figuren unterschiedlich unterrichtet oder benannt, was schwierig ist, wenn
dann zusammen getanzt wird.

Vorschlag: Neue Lehrpersonen, welche sich bei Kursadmin melden, sollen, bevor sie für
Kurse geplant werden an das Salsa Team verwiesen werden zum Kennenlernen und um
Verständnis von den TQ Kursen und den unterrichteten Figuren abzuklären/zu schaffen.
Neue Salsa-LP-Paare sollen zu Semesterbeginn oder im Sommer (Workshop) anfangen und
nicht spontan. Falls noch keine Erfahrung mit TQ Kursen besteht, wird sehr empfohlen zu
schnuppern. Bei Konflikten entscheidet der Kursadmin über die Aufnahme der Lehrpersonen
(Vorstand).

Abstimmung: Einstimmig angenommen

Matthias findet es unnötig streng.

Priorität für Folgekurse

Ist auch für alle anderen Stile ein Anliegen.

Kapazitäten: In der Vergangenheit kam es vor allem zu Beschwerden, wenn wir nicht
genügend Kapazitäten in den Folgekursen hatten, e.g. zu wenige Salsa 2 Kurse. Ausserdem
sind besonders in Salsa die gleichen Kursstufen bei verschiedenen LPs nicht unbedingt
gleich.

So ein Problem könnte von vornherein reduziert werden, wenn die Kapazitäten sinnvoll
geplant werden statt einfach Levelwünsche der Lehrpersonen zu übernehmen.

Frage: Was verstehen wir als Folgekurs?

● Nächstes Level mit den selben Lehrpersonen am gleichen Wochentag?
Problem: Nicht alle Kurse werden weitergeführt, unfair für Leute deren Lehrer:innen
keinen Folgekurs machen. -> Bei Ballroom macht das wenig Sinn, da LP häufig
wechseln und die Kursstufen von uns standardisiert sind.

● Nächstes Level in der direkt folgenden Kursperiode (egal welche Lehrpersonen):
Problem von direkt oben wird umgangen. Aber in Salsa ist das Programm (noch)
nicht vollständig standardisiert. -> Bei Salsa ist das Ziel die Kursstufen etwas mehr zu
vereinheitlichen.

● Beim TQ schon irgendwann mal das vorherige Level abgeschlossen: Ist das noch
strikt genug um als Folgekurs zu gelten -> Wenn zu viel Zeit zwischen den Kursen
liegt ist es nicht mehr fair. Vorschlag, ein halbes Jahr zwischen Kursen ist gerade
noch ok.

Umsetzung:

● Vorschlag Salsa Meeting Notes: TQ soll dafür sorgen, dass Kursteilnehmer:innen
aus dem Vorkurs für den Folgekurs priorisiert werden, auch wenn sie in der
Warteschlange sind. => Es gibt keine Warteliste
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● Vorschlag: Weiterhin first come, first served, aber Teilnehmende von
Vorgängerkursen können sich schon 24h früher als alle anderen anmelden.

Generell: Lehrer:innen müssen Kursteilnehmer:innen über diese geltende Regelung
informieren und darum bitten, sich rechtzeitig zu registrieren.

Entscheidungsvorschlag: Anmeldung für Folgekurse prioritär ca. 24h vor normalem
Anmeldungsstart. Als Folgekurse zählen alle Kurse derselben Reihe (Ballroom, Salsa, etc.)
auf dem nächst höheren Niveau, egal welche LP und Wochentag. Prioritäre Anmeldung ist
nur möglich, wenn der Folgekurs innerhalb von einem halben Jahr begonnen wird. Die Daten
für prioritäre Anmeldung werden angekündigt.

Abstimmung: Einstimmig angenommen (Daniel hat die Sitzung schon verlassen.

Gitlab-Issue enstsprechend anpassen -> Matthias

Ziel ist die technische Lösung bis Weihnachten umzusetzen.

IT

[Information] Coding Day Luca
Der nächste Coding Day findet am 17.09 statt.

[Information] Group Manager Luca
Die Änderungen für den Group Manager sind eingereicht:

● Keine Unterscheidung mehr zwischen Vorstands- und Teammitglied. Der einzige
Unterschied war der Zugriff auf die Mailbox und den brauchen alle.

● Präsidium1 ersetzt Präsident:in und Vizepräsident:in.
● Zusätzliche Mailbox für ETDS

[Diskussion] Salsa Google Drive Daniel
Aktuell gibt es eine eigene Google Drive für Salsa. Damit alle TQ Dokumente zentral
verfügbar und auch für zukünftige TQ Leute auffindbar sind, wäre es sinnvoll, den TQ Google
Drive zu nutzen. Gibt es gute Gründe, das separat zu halten?

Frage: weiteres Vorgehen

Daniel und Luca suchen eine gute Lösung.

[Diskussion] Drive Zugriff Luca, Daniel
Auf den Entscheid oben könnte man überlegen, ob alle Lehrpersonen Zugriff auf den Drive
haben sollten, oder ob es reicht, einzelne Dokumente freizugeben.

Matthias Alternative: Dokument mit Linksammlung zu allen Salsa/Social Dokumenten, Wiki
nutzen.
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Daniel und Luca suchen eine gute Lösung.

Finanzen

Kommunikation & Marketing

[Anregung] Kurse bewerben Daniel
Kurse sollen beworben werden.

[Information] Stand Einkauf Werbeartikel Matthias, Luca, Cara
Matthias: Ich habe nichts mehr gekauft. (bis jetzt habe ich nur Sticker und Kabelbinder
gekauft).

Cara (Schuhbeutel und Taschen): Habe noch nichts bestellt, aber das Design für die
Schuhbeutel finalisiert. Schubeutel_3_7x4_full_2_mitRand.svg

Design für Stoffbeutel (Tragetaschen) bleibt gleich

Matthias schlägt vor, das Design von Hannah und Robin W. prüfen zu lassen.

Cara wird es bestellen (nach Entscheid letzte Sitzung).

[Entscheid] Socken Sally
verschoben auf nächste Sitzung
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[Entscheid] TQ-Flagge Luca
Matthias hat mir ein Produkt zugeschickt von einer Seite, die wir bereits kennen (flyeralarm).
https://www.flyeralarm.com/ch/shop/configurator/index/id/5751/width/2000/height/2000/stoffb
anner-im-wunschformat.html#

Optionen: Stoff und Saum kann gewählt werden.
Grösse + Preis: Für 2x2 m liegt der Preis bei ca. 130.-
Druck: Logo vom TQ-Puli auf der Rückseite?

Vorschlag: Zuerst diskutieren, was die Leute gerne hätten, 2-3 Vorschläge ausarbeiten und
dann über alle Vorschläge abstimmen.

● Welches Format wollen wir? Quadratisch, 2:1, 16:9, 3:2?
● Wie Groß? Lange Seite 1.5m, 2m, 2.5m, 3m?
● Welches Design?

Luca schickt Design-Vorschläge in den Boardchat, damit die Bestellung noch vor dem ETDS
möglich ist.

Varia

[Information] Flashmobs
Organisiert von Robin. Ein Datum muss möglichst bald festgelegt werden, damit wir die
Flächen reservieren können.

[Information] Nächste Termine
● Montag, 25. September: Fototermin - Treffpunkt Alumni-Pavillon um 21 Uhr (siehe

Board Meeting 26.7.)
● Mittwoch, 27. September: UZH Activity Fair Zentrum
● Donnerstag, 28. September: UZH Activity Fair Irchel
● Dienstag, 10. Oktober: Noche TQ-ba
● Dienstag, 17. Oktober: ETH Activity Fair Zentrum
● Mittwoch, 18. Oktober: ETH Activity Fair Höngg
● Fr. 20. - Mo. 23. Oktober ETDS
● Samstag, 4. November Herbstball
● (Samstag, 25. November Polyball)
● Dienstag, 5. Dezember: Noche TQ-ba
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Abschluss

[Feststellung] Check-Out
Lucas: Super, dass wir Salsa-Leute im Vorstand haben. Sonst haben ihn nicht so viele
Sachen interessiert. Kamen aber gut voran.
Robin: Das Essen war cool. Sitzung macht mehr Spass, wenn man abstimmen kann.
Lena: Sehr viele Informationen. Viele Sachen, wo sie noch nicht kannte, war also ein
einfinden fand statt.
Luca: Wir sind gut vorangekommen, aber es ging trotzdem unerwartet lange.

[Entscheid] Nächste Sitzung
Nächste Sitzung wird vom Präsidium festgelegt.
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